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ATA N.º 55/2019 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 18 DE NOVEMBRO DE 2019 

 

Aos dezoito dias do mês de novembro do ano dois mil e dezanove, nesta cidade de Peniche e Sala 

de Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores Henrique 

Bertino Batista Antunes, Presidente, Ana Rita Trindade Petinga, Vice-Presidente, Mark Paulo 

Rocha Ministro, Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Manuel Quinta Martins Salvador, Jorge 

Manuel Rosendo Gonçalves e Rogério Manuel Dias Cação, Vereadores, reuniu-se, 

ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: --------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de intervenção do público. -------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 4.º - Ordem do dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 1) Empreitada de valorização paisagística do depósito funerário de catástrofe do 

naufrágio do navio San Pedro de Alcantara – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; --------------  

 ------------------- 2) Alteração ao Regulamento do Plano Diretor Municipal de Peniche – Proposta 

Final - Pelouro do Planeamento e Urbanismo; -------------------------------------------------------------  

 ------------------- 3) Pedido de licenciamento para alteração e ampliação de moradia unifamiliar, 

para o prédio sito na Estrada dos Remédios, n.º 86, em Peniche, apresentado em nome de Inês 

Chaves Nunes de Matos Sales – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; -------------------------------  

 ------------------- 4) Pedido de licenciamento de obras na via pública para execução de uma ligação 

em baixa tensão e instalação de dois armários em passeio existente, pedido de licenciamento para 

ocupação da via pública inerente à operação urbanística e isenção da apresentação da caução para 

cumprimento da boa reposição dos pavimentos da via pública, a realizar na Estrada Nacional 114, 

n.º 144, em Atouguia da Baleia, apresentado em nome da EDP Distribuição Energia S.A. – Pelouro 

do Planeamento e Urbanismo; --------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 5) Pedido de licenciamento de obras na via pública para execução de uma ligação 

em baixa tensão e transferência de um poste de iluminação pública em passeio existente, pedido 

de licenciamento para ocupação da via pública inerente à operação urbanística e isenção da 

apresentação da caução para cumprimento da boa reposição dos pavimentos da via pública, a 

realizar na Urbanização da Papôa, em frente ao lote 25, em Peniche, apresentado em nome da EDP 

Distribuição Energia S.A. – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Obras Municipais: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 6) Sinalização para reserva de lugar de estacionamento para pessoa com 

mobilidade condicionada, na Rua dos Pinheiros, em Peniche – Pelouro do Trânsito;------------ ----  

 ------------------- 7) Divisão em regime de propriedade horizontal de um edifício, sito na Rua 

António Cervantes e Rua Pedro António Monteiro, em Peniche, requerida por Realestuque – 

Estuque e Construção, L.da - Pelouro das Obras Municipais; ---------------------------------------------  

 ------------------- 8) Sinalização vertical e horizontal e execução de patamares de rebaixamento nos 

passeios, na Rua 1.º de Maio e na Rua do Calvário, em Peniche – Pelouro do Trânsito; ------------  

 ------------------- 9) Sinalização para reserva de lugar de estacionamento para pessoa com 

mobilidade condicionada, na Rua Estado Português da India, n.º 15 – R/C Direito, em Peniche – 

Pelouro do Trânsito; --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Sinalização vertical para alteração de sentido de trânsito, na Rua Direita, nos 

Casais do Júlio – Pelouro do Trânsito; -----------------------------------------------------------------------  
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 ----------------- Toponímia: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 11)Alteração da designação do topónimo “Caminho Quinta de Servantes, na 

Coimbrã - Pelouro de Ligação às Freguesias; --------------------------------------------------------------  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 12) Protocolo de colaboração a celebrar entre o Município de Peniche e a Caixa 

de Crédito Agrícola de Caldas da Rainha, Óbidos e Peniche, C.R.L., para instalação de caixa 

multibanco no Edifício Parreirinha, sito na Travessa dos Mareantes, em Peniche – Pelouro da 

Administração Geral; -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Educação:---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 13) Programa Dove Eu Confiante – Pelouro da Educação; ---------------------------  

 ----------------- Recursos Humanos: ---------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Lista nominal dos trabalhadores contratados em regime de CTTRC - Contrato 

de Trabalho a Termo Resolutivo Certo, CEI - Contratos de Emprego Inserção e Inserção+, 

Contratos de Prestação de Serviços (avenças), e CEAMA - Contrato Emprego Apoiado em 

Mercado Aberto, referentes ao mês de outubro de 2019 - Pelouro dos Recursos Humanos; --------  

 ------------------- 15) Horas extra dos trabalhadores do Município, referentes ao mês de outubro de 

2019 – Pelouro dos Recursos Humanos; --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Integração de candidatos com deficiência ou incapacidade através da Medida 

de Emprego Apoiado em Mercado Aberto, para a Divisão de Administração e Finanças – Pelouro 

dos Recursos Humanos; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Intervenção social: ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Atribuição da marca Entidade Empregadora Inclusiva – Edição 2019 – 

Pelouro da Solidariedade Social; -----------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Eventos de iniciativa municipal: ------------------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Peniche Um Mar de Natal 2019 – Pelouro das Finanças; ------------------------  

 ----------------- Documentos previsionais: --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e 

execução das Grandes Opções do Plano, referentes a outubro de 2019, e fundos disponíveis 

referentes a outubro e novembro de 2019 – Pelouro das Finanças;---------- ---------------------------  

 ----------------- Fixação de preços e taxas: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Fixação dos preços pela prestação do serviço ao público de recolha de 

resíduos sólidos urbanos, para o ano de 2020 – Pelouro das Finanças; 

 ----------------- Delegação de competências do município: ------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Comparticipação nas despesas com a aquisição de gasóleo à Freguesia de 

Atouguia da Baleia – Pelouro de Ligação às Freguesias; -------------------------------------------------  

 ----------------- Relacionamento Institucional: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 22) Coorganização do Peniche Paddle Series, inserido no Peniche Náutico 2018 

– Pelouro do Desporto; -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Reuniões de Câmara: -------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Realização das reuniões ordinárias da Câmara Municipal na quadra natalícia 

2019 – Pelouro da Administração Geral. --------------------------------------------------------------------  

 ------------- 5.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram nove horas e trinta minutos, encontrando-se na 

sala seis dos sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. -------------------------  

Estiveram presentes os senhores: Inês Lourenço, Secretária de Apoio à Vereação, e Marina Viola, 

Assistente Técnica da Divisão de Administração e Finanças, durante toda a reunião, Josselène 

Nunes Teodoro, Chefe da Divisão de Administração e Finanças, em regime de substituição, 

durante o período de intervenção do público, durante o período de antes da ordem do dia e durante 

a apreciação e votação dos pontos seis a vinte e três da ordem do dia, Ana Carriço, Chefe da 
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Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, em regime de substituição, durante a apreciação e 

votação dos pontos um a cinco da ordem do dia, Alexandra Tormenta, Técnica Superior de 

Urbanismo da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e votação do 

ponto dois da ordem do dia, Florinda Monteiro, Engenheira Técnica Civil da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e votação dos pontos um, quatro e cinco 

da ordem do dia, Nuno Cativo, Chefe da Divisão de Energia e Ambiente, em regime de 

substituição, e Viviana Santos, Técnica Superior da Divisão de Administração e Finanças, durante 

a apreciação do ponto vinte da ordem do dia. ---------------------------------------------------------------  

 

RECONHECIMENTO DE IDENTIDADE E LEGITIMIDADE: 

 

O senhor Presidente da Câmara deu conhecimento de que a senhora Vereadora Cristina Maria Luís 

Leitão e os senhores António Manuel Prioste Salvador, Júlio Alberto Silva Coelho e Susana Isabel 

Gonçalves Roquete, cidadãos que se seguiam na respetiva lista, comunicaram a sua ausência à 

reunião de hoje, ao abrigo e nos termos dos n.os 1 e 2 do artigo 78.º da Lei n.º 169/99, de 18 de 

setembro, e, encontrando-se presente na sala o cidadão imediatamente a seguir na ordem da 

respetiva lista, senhor Manuel Quinta Martins Salvador do Partido Social Democrata, conforme 

exarado no Edital n.º 127/2017, de 31 de agosto, emanado pelo senhor Presidente da Câmara 

Municipal de Peniche, reconheceu a identidade e legitimidade do referido cidadão, pelo que 

passou, de imediato, a participar na reunião, nos termos do n.º 1 do artigo79.º da Lei n.º 169/99, 

de 18 de setembro. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foi presente, aprovada e assinada a ata n.º 28/2019, da reunião camarária realizada no dia 3 de 

junho de 2019, tendo sido dispensada a sua leitura por o respetivo texto ter sido previamente 

distribuído pelos membros da Câmara. Apenas participaram na aprovação da ata os membros da 

Câmara Municipal que estiveram presentes na respetiva reunião, observando o n.º 3 do artigo 34.º 

do Código do Procedimento Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de 

janeiro. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

 

O senhor Presidente deu a palavra aos cidadãos presentes que manifestaram intenção de intervir, 

apresentando-se de seguida, de forma sumária, nos termos do n.º 6 do artigo 49.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, os esclarecimentos que foram solicitados e as respostas dadas: 

Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Ferrel, Pedro Barata: 

- Disse que o a situação que o trazia à reunião de Câmara tinha a ver com a Festa de Santa Quitéria 

que ocorreu em outubro e um apoio financeiro solicitado à Câmara Municipal por reunião com a 

senhora vereadora Ana Rita Petinga e posteriormente formalizado através de correio eletrónico da 

Pro-Ferrel e a última indicação que tiveram foi que a Câmara não ia pagar, nem houve 

disponibilidade da tenda 10x15 da Câmara Municipal de Peniche. Disse que no ano anterior tinha 

colocado a questão na Assembleia Municipal de junho, tendo feito o pedido apenas por ofício em 

de setembro, ainda antes do pedido de licenciamento. Afirmou que o aluguer da tenda foi de mil e 

duzentos euros e acrescentou que aquela festa dependente de forma determinante daquele apoio 

da tenda onde se realiza a maior parte dos eventos da festa. A Comissão é muto jovem e deu início 

à organização da festa por dois ou três anos, assim a tenda é crucial e os mil e duzentos euros 

pesam naquele orçamento. O que o trazia à Câmara foi ter percebido que a senhora vereadora, ou 

o Presidente, tinham como indicação não pagar, mas o procedimento noutras ocasiões tem sido o 
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de dar aquele apoio, reportando-se ao caso de 7 de fevereiro em que para a festa de carnaval 

“Reviver o Clube” foi atribuído um apoio financeiro de dois mil setecentos e sessenta e sete euros 

e meio para a tenda e depois no dia onze de julho, para a festa da Nossa Senhora da Boa Viagem 

foram oito mil e duzentos euros também para o aluguer de tendas. Disse que não achava mal, mas 

que devia ser igual para todos e vinha solicitar a atribuição desse apoio de mil e duzentos euros. -  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

Disse que a questão que se coloca não é um apoio casuístico à Pro-Ferrel, o que se coloca são os 

apoios às múltiplas festas que se vão fazendo e que toda a gente entende que quer por tendas. Disse 

que a Câmara sempre que tem possibilidade cede a tenda ou recorre à Comunidade Intermunicipal 

e às vezes até a outros Municípios. Neste caso não houve esta possibilidade. Acrescentou que neste 

mandato o que se tem apoiado são as festas da cidade e as duas maiores festas, nomeadamente em 

Ferrel e Atouguia, caso contrário não há orçamento que resista e já é muito exigente. Disse que se 

houver esta abertura em relação à tenda de Ferrel teremos provavelmente de suportar os custos de 

outros pedidos que fomos recusando durante o ano e a quem fomos dizendo que o princípio não 

era esse. As festas são todas importantes, mas temos de ter cuidado com os custos que têm porque 

qualquer dia toda a gente faz festas e depois pedem à Câmara para pagar. ----------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Cumprimentou os presentes. ---------------------------------------------------------------------------------  

- Saudou o colega que está a substituir a senhora Vereadora Cristina Leitão.  ------------------------  

- Disse que no essencial está de acordo que a Câmara tenha de definir claramente regras para este 

tipo de situações. Mas as regras não estão estabelecidas o que levanta como essencial o critério da 

equidade, ou seja, se se paga a uns terá de se pagar aos outros. Disse que se deve equacionar um 

apoio a Ferrel, não porque não concorde com o princípio que defendeu, mas porque entende que 

têm de ser definidas regras claras, previamente, para que qualquer organização, junta ou comissão 

de festas saiba à partida com o que apoios conta quando quiser organizar uma iniciativa deste 

género. Admite que possam ter havido situações abusivas, mas defende que estas coisas têm de 

estar definidas, reguladas e ser do conhecimento de todos. -----------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Relembrou que os apoios que foram dados, foram decididos ser atribuídos no último ano do 

mandato anterior e foram considerados excecionais e a Câmara só apoiava em termos logísticos.  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Disse que a partir do momento em que, em sede de deliberação, não se assumiu que a decisão 

tinha caráter absolutamente excecional, essa exceção tende a tornar-se em regra. Disse que também 

que este tipo de apoios se inscreve na necessidade de definição de uma política cultural, que deve 

ser objeto de um debate profundo, que ainda não teve lugar, sendo importante definir prioridades 

para depois criar regras muito claras. ------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Disse que na generalidade concorda com intervenção do senhor Vereador Rogério Cação, mas 

chamou a tenção para uma questão, nomeadamente que a competência de atribuição de apoios a 

atividades desta natureza é da Câmara Municipal e que daquilo que percebeu o Presidente da Junta 

de Ferrel informou que ou Presidente ou Vereadora Ana Rita terão manifestado a intenção de não 

apoiar financeiramente a locação desta tenda, mas esta competência não está circunscrita nem ao 

Presidente, nem a um Vereador, mas à Câmara. Assim, em função da intervenção do senhor 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 18.11.2019*Livro 110 * Fl. 1111 

Presidente da Junta, solicitou ao Presidente que pudesse trazer à Câmara o assunto para que se 

possa deliberar sobre o pedido que solicitado. --------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Disse que concordava com o Vereador Rogério Cação e que estas questões dos apoios devem 

estar estabelecidas num regulamento de apoio para iniciativas desta natureza e que tem de haver 

definição de regras. Disse que concordava com o Vereador Filipe Sales porque as decisões sobre 

os pedidos de apoio são da competência da Câmara e, portanto, a Câmara devia tomar uma decisão 

sobre esta matéria, não havendo essas regras será importante que o assunto seja agendado e 

discutido. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Afirmou que o assunto será agendado. ---------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal, Américo Gonçalves: 

- Disse que o assunto que o trazia à Câmara Municipal é a transferência de competências para as 

freguesias. Disse que não sabia o que esta Câmara pensava fazer para a freguesia de Ferrel, cuja 

legislação não foi cumprida e, também da Freguesia de Serra d´El-Rei, ainda dentro dos prazos. 

Manifestou-se preocupado com a resolução da freguesia de Ferrel. ------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que tecnicamente a questão está a ser tratada e que, na verdade, gostaríamos de ter fechado 

este dossier há muito tempo e de estarmos preparados de outra forma. Afirmou que esperamos que 

durante esta semana estejamos em condições de dizer às Juntas de Freguesias para fechar o dossier. 

Quisemos fazer aquilo que no anterior mandato se pretendeu fazer e se desistiu. Pretende-se 

avaliar, os serviços estão a trabalhar e assim que possível serão marcadas as reuniões com os 

Presidentes de Junta. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Disse que todos os senhores Vereadores receberam o material da Junta de Ferrel e que agora o 

Presidente da Assembleia Municipal colocou uma questão, mas a resposta ninguém percebeu. 

Disse que o Presidente não respondeu porque é que o prazo não se cumpriu, o que se passou, qual 

foi o entendimento que levou a que isto aconteceu e quais as consequências que podem acontecer 

por não se ter cumprido os prazos. ---------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Admitiu que não tenha percebido e ninguém percebeu, mas aquele não é um processo fácil e está 

a ser tratado. Disse que era um dossier que tem de ser avaliado tecnicamente e que essa avaliação 

está a ser feita pelos serviços, disse que temos de conversar com as juntas depois da avaliação 

técnica e rigorosa ser feita, mas que primeiro temos de estar em condições de estar a falar com as 

juntas de Freguesia para depois fazer a nossa avaliação e a seguir decidir o que vamos propor. ---  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Confessou que não sabe quais são as consequências do incumprimento do quadro legal, mas que 

ninguém fala por ele. Em relação à Serra d´El-Rei estará presente na reunião com a Junta. Admitiu 

que já tinha planeado perguntar ao senhor Presidente o que pensa sobre esta matéria, que trabalho 

do ponto de vista técnico está a ser realizado, mas a decisão será política e confessou que não se 

recordava que o assunto tenha sido discutido politicamente na reunião de Câmara depois da 

Assembleia Municipal. 
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Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Disse que não colocou a questão do ponto de vista técnico, admitindo que seja muito complicado 

do ponto de vista técnico, mas que o que está em causa é o ponto de vista formal e político, é 

porque e como é que chegámos aqui, porque que é a matéria não foi discutida de outra forma 

dentro dos prazos que estavam estabelecidos. --------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que para se discutir politicamente é necessário ter informação técnica e os serviços não 

conseguiram dar resposta. Disse que não sabia se tinham conhecimento de como os contratos de 

execução e os contratos interadministrativos foram negociados, mas já nessa altura não foi fácil, 

aprofundou-se, sem a dimensão que devia ter tido e como pretendemos fazer agora. Acrescentou 

que espera reunir da parte da tarde com os técnicos, se a Reunião de Câmara terminar na parte da 

manhã. Afirmou que assim que o trabalho técnico estiver pronto as propostas serão trazidas ao 

Executivo para tomarem as decisões. Informou que o convite do Presidente da Junta de Serra d´El-

Rei não foi enviado para todos os senhores Vereadores, tanto a vereadora Rita como o Vereador 

Mark não foram convocados.----------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal, Américo Gonçalves: 

- Disse que perguntou o ponto de situação a outros Presidentes de Câmara e de Juntas de Freguesia, 

nomeadamente do Fundão e Covilhã e que, na sua opinião, as quatro freguesias deveriam ter 

avançado ao mesmo tempo e que, em seu entender as Freguesias de Peniche e Atouguia tomaram 

a decisão correta. Disse que as transferências de competências de Ferrel já estão na plataforma da 

Direção Geral das Autarquias Locais, mas se não havia condições técnicas para avançar, a Câmara 

deveria ter chamado os Presidentes de Junta e ter-lhes dito para aguardar e que a Assembleia 

Municipal deveria de ter tido conhecimento sobre o ponto de situação desta situação. Disse que 

legalmente não sabe como é que a Assembleia Municipal vai resolver esta situação e a 

problemática é esta, que o Presidente tem toda a razão em dizer que o trabalho técnico não está 

ultimado, mas a Lei existe e as respostas têm de ser dadas. ----------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Disse que temos de pensar como sair do buraco legal em que se caiu.  Disse que a própria Câmara 

nunca fez uma reflexão aprofundada sobre os impactos das transferências para a própria Câmara 

quanto mais para as freguesias, porque estas transferências têm implícito um conjunto de questões 

complexas que implicam que já tivéssemos feito uma reflexão e deixou a sugestão para o possam 

fazer numa próxima reunião. Lamentou que os senhores Vereadores Ana Rita Petinga e Mark 

Ministro não tivessem sido convocados pelo senhor Presidente da Junta de Freguesia de Serra 

d´El-Rei e informou que manifestará o seu desagrado na reunião. --------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Confessou a sua incapacidade para discutir politicamente sem ter informação técnica, porque isso 

será discutir no abstrato, sem se saber o que representa essa transferência de competências, sendo 

que todos concordamos que no essencial sempre que seja possível fazermos esta transferência de 

competências será de fazer. Disse que reuniu com todos os Presidentes de Junta sobre este 

processo, mas se seguíssemos à risca a proposta da Junta de Ferrel mais valia fechar a porta da 

Câmara Municipal, mas tem de haver um diálogo permanente entre as Juntas, que são todas 

diferentes, e a Câmara. Estamos a trabalhar e a preparar o dossier, penso que estamos na parte final 

das questões técnicas e no dia seguinte ou depois poderá dar um ponto de situação. Reconhecendo 

as limitações não considera que seja assim tão gravoso atrasar um pouco para se poder trabalhar 
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com maior tranquilidade, seria preferível que se tivesse conseguido fazer antes, mas não foi de 

todo possível. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que se estava a prever a realização da Assembleia Municipal para 6 de dezembro porque 

foi aprovado o Plano Municipal de Proteção da Floresta pelo Instituto de Conservação da Natureza 

e Florestas e que esse plano tem quinze dias para discussão pública, pelo que só poderá vir à 

Câmara depois disso e, por esse motivo e se estiverem todos de acordo a Assembleia Municipal 

será a treze de dezembro. --------------------------------------------------------------------------------------  

- Parabenizou a iniciativa do Festival no Mercado Municipal, no âmbito da comemoração do Dia 

Nacional do Mar que considerou importante, um sucesso e motivo para se refletir no que existe e 

no que pode ser feito no concelho. ---------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Mark Ministro: 

- Associou-se às felicitações do senhor Presidente. --------------------------------------------------------  

- Disse que se está a intervencionar a Escola Básica nº5 de Peniche, nomeadamente em três salas 

e ginásio e que dentro de dois ou três meses a situação deve estar ultrapassada. ----------------------  

- Informou que a Equipa da Brigada de Sapadores da Comunidade Intermunicipal esteve no pinhal 

de Ferrel a ajudar a equipa local na limpeza do mato. -----------------------------------------------------  

- Deu conhecimento que no dia anterior se celebraram os setenta e cinco anos da Delegação de 

Leiria do Inatel onde foram distinguidos a União Desportiva e Cultural de São Bernardino na seção 

de tiro, o senhor Reinaldo Gomes como antigo dirigente da secção de Leiria do Inatel e, em nome 

das Juntas de Freguesia, o senhor Presidente da Junta de Freguesia de Serra d´El-Rei, Jorge 

Amador. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vice-Presidente Ana Rita Petinga: 

- Associou-se aos votos formulados. -------------------------------------------------------------------------  

- Deu nota de uma iniciativa realizada no passado sábado desenvolvida numa parceria da Câmara 

Municipal e a Associação PATRIMONIUM que consistiu numa tertúlia ao mar que contou com a 

colaboração da oficina de escrita da Universidade Sénior a quem agradeceu. -------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Informou que fará uma declaração política que vai enviar por via digital. ---------------------------  

- Disse que terá todo o gosto em trazer, se estiverem interessados, os Cadernos sociedade e 

trabalho, desta vez sobre projetos de inovação social são gratuitos e os outros são três publicações 

do Conselho Económico e Social, qualquer dos três faz sentido que possamos ler, são intervenções, 

mas parecem extremamente interessantes. ------------------------------------------------------------------  

- Disse que estava incomodado quando o seu contributo não estava a ser devidamente potenciado 

e que, ainda por cima, é confrontado com informações e opiniões que não correspondem à verdade, 

e quando constata que está a ser desaproveitado, porque se potencia pouco a criatividade e o 

conhecimento das pessoas que estão ali. ---------------------------------------------------------------------  

Apresentou a seguinte declaração, que passou a ler: 
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“A CDU foi durante três mandatos consecutivos responsável pela gestão municipal. Certamente 

que porventura com algumas decisões menos bem tomadas, mas, no conjunto de 12 anos à frente 

da autarquia, com um balanço francamente positivo. Peniche cresceu do ponto de vista da 

qualidade de vida da população, foi consolidada uma estratégia de desenvolvimento e, sobretudo, 

deixou a Câmara com uma carteira de projetos aprovados invejável e com uma situação 

financeira folgada. Certo é que, sufragada democraticamente essa gestão, ela não mereceu a 

confiança dos munícipes, que resolveram escolher uma via alternativa que lhes prometia grandes 

mudanças. Como sempre fez, a CDU respeita a opção do povo manifesta nas urnas, honrando o 

compromisso com os que acreditaram na sua candidatura. Esta declaração nada tem de pessoal 

ou subjetivo. Tem apenas o objetivo de analisar um compromisso político que está por cumprir, 

já que é no plano político que este tipo de comprometimentos deve ser julgado. E passados dois 

anos de mandato, entendemos que é tempo de o fazer, até porque é muita a desinformação que é 

posta a circular, com o intuito de confundir as pessoas sobre aquilo que se passa na realidade: a 

ausência de uma estratégia clara de desenvolvimento, que é disfarçada com pequenos sucessos 

que, de todo, não escondem, que pelo menos até agora este mandato autárquico tem estado muito 

aquém das promessas que foram feitas e, consequentemente, das expectativas ilusórias que foram 

criadas em torno de uma hipotética revolução de processos e meios que, obviamente, não 

aconteceu e temos fundadas dúvidas que venha a acontecer. Também quero desde já afirmar que 

não pretendo pôr em causa o esforço e dedicação de nenhum dos membros da Lista de Cidadãos 

Eleitores que integram o executivo, nem sequer questiono que tenham dado o melhor de si. Esta é 

uma declaração política e, por conseguinte, visa um projeto político que foi apresentado aos 

munícipes em sede de escolhas eleitorais e quem o protagoniza, nada tendo que a ver com a 

dimensão pessoal das mesmas, por quem nutro uma amizade sincera. Nestas coisas da política 

local nunca tive inimigos entre os meus opositores: apenas adversários com que combato 

arduamente, mas apenas no plano das ideias e dos projetos que melhor servem o nosso Concelho. 

Durante os primeiros tempos, a força política que lidera o executivo pintou uma visão catastrófica 

do que encontrou na Câmara e utilizou à exaustão as palavras “registar” e “avaliar”. 

Reconhecendo que algumas coisas poderiam não estar como se esperavam, obviamente que 

rejeitamos visões catastróficas e, sobretudo, que dois anos volvidos sobre a posse do novo 

executivo, não tenhamos sequer uma ideia da dimensão dessa hipotética “catástrofe 

organizativa” e sobretudo, das medidas tomadas para a resolver. Também não corresponde à 

verdade, como ouço amiúde dizer por aí e por parte de gente com responsabilidades, que existe 

por parte da oposição uma obstaculização permanente à ação do executivo municipal. Antes pelo 

contrário. Apenas em duas situações a oposição vetou propostas do Sr. Presidente e ambas com 

razões devidamente fundamentadas: numa proposta de acordo com os Bombeiros Voluntários que 

previa a assunção de um encargo de mais de 3 milhões de euros para uma projeto do qual não se 

conhecia nem o programa, nem o plano de custos, nem, sequer o projeto concreto para um 

Pavilhão Multiusos que, sendo uma necessidade para Peniche, não pode ser feito sem uma 

reflexão séria e profunda sobre o que se pretende para o mesmo, e uma proposta de alienação de 

terrenos que, do mesmo modo, carecia de fundamentação. Em todos os outros processos, com o 

voto favorável ou com a abstenção, a CDU nunca deixou de viabilizar as propostas apresentadas. 

E mais uma vez repito que o facto de ter ideias diferentes dos outros colegas da oposição em 

muitos domínios, não invalida a amizade e respeito que tenho por eles, tal como tenho pela Lista 

de Cidadãos Eleitores. O que nos preocupa realmente é o estádio de indefinição a que as coisas 

chegaram e, sobretudo, a menor consideração que tem merecido a oposição, em matérias tão 

importantes como a discussão do PDM e a discussão de Orientações Estratégicas para o 

Concelho de Peniche. No primeiro caso, não é aceitável que estando marcadas reuniões de 

trabalho com as juntas de freguesia para uma semana em que tivemos oportunidade de questionar 

o plano traçado para a discussão do PDM, não tivéssemos sido informados de reuniões marcadas 
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para os dias seguintes com esse objetivo.  Como não faz sentido nenhum que, volvido tanto tempo 

sobre o término do prazo para a apresentação do Plano Estratégico para Peniche, encomendado 

pelo senhor Presidente, os Vereadores, ao que parece incluindo os da própria força política que 

governa a autarquia, ainda não tivessem tido acesso a qualquer documento, ainda que preliminar 

ou provisório com as conclusões do estudo feito. Por outro lado, Sr. Presidente, tardam respostas 

a muitas questões que têm sido colocadas, quer ao nível da segurança, de que é exemplo a 

marginal norte, quer da educação, sobre a qual continuamos à espera de um plano político 

repetidamente solicitado ao Vereador responsável, quer do processo de concurso para as chefias, 

que parece emperrado  está a prejudicar seriamente o funcionamento da autarquia, quer até de 

um muito falado organograma, que parece ser a ferramenta revolucionária e solucionadora de 

todos os males, mas que tarda em ser dada a conhecer. Preocupa-nos, Sr. Presidente, que o nosso 

concelho funcione com iniciativas avulsas na cultura, no desporto e no turismo, que não existam 

planos concretos para a juventude e que a autarquia não afirme publicamente as suas prioridades 

para a saúde, designadamente ao nível de estratégias para a defesa da melhoria substancial do 

Serviço de Urgência Básica, da avaliação contínua e fortalecimento dos Cuidados Primários e da 

ausência de respostas concretas para a saúde mental. Preocupa-nos Sr. Presidente, a inexistência 

de investimento na melhoria da rede viária do Concelho e a ausência de soluções concretas para 

espaços de relevância turístico económica para Peniche, como o são a Nau dos Corvos, o 

Taskareia ou Sportágua, para os quais é preciso definir estratégias urgentes. Preocupa-nos, Sr. 

Presidente, que ainda não se tenha iniciado uma reflexão séria e profunda sobre o processo de 

transferência de competências, que prepare o município para as responsabilidades acrescidas 

que daí advirão. 

Caro Presidente, Caras Vereadoras e caros Vereadores a CDU tem um histórico político nas 

autarquias que fala por si. Foi aliás esse histórico que me fez aderir como independente a um 

projeto de conceção autárquica onde o que contam são as pessoas. E é em nome dessas pessoas, 

não só das que acreditaram em mim votando na proposta que eu protagonizei, mas de todas as 

outras que manifesto esta minha posição política que é ao mesmo tempo um lamento e um protesto. 

Lamento porque gostaria de não a fazer, o que significaria que o vosso projeto, o tal que foi 

prometido aos munícipes, tinha substância e pernas para andar, o que infelizmente não tem sido 

o caso, e protesto porque, por escassez de informação ou vícios de programação da gestão 

autárquica, tenho ficado arredado de muitas discussões onde gostaria de participar com as 

minhas críticas e contributos, em prol do desenvolvimento do território a que pertenço e da 

qualidade de vida e bem estar da gente de que também faço parte, como penicheiro que me 

orgulho de ser. Nunca me recusei a participar em nenhuma ação onde fosse solicitada a minha 

colaboração, porque entendo que devo dizer sim a tudo o que significar uma melhoria para o 

nosso Concelho. Mas confesso-me desapontado, porque poucas são as oportunidades efetivas que 

me são dadas para cumprir este dever que tenho para com os eleitores. Há uma concentração de 

poderes, e sobretudo de informação, no Senhor Presidente, que por vezes parece pôr em causa 

que a Câmara é um órgão coletivo e é nessa qualidade que tem que agir. Espero, e acreditem-me 

que com sinceridade, que este segundo ciclo do mandato nos traga uma realidade diferente. Como 

disse na primeira intervenção que fiz na Câmara, estarei sempre ao lado de todos os projetos e 

ideias, venham de onde vierem, que signifiquem progresso para a nossa terra e qualidade de vida 

para a nossa gente. Não me chega um concelho com títulos ou slogans que não tenham 

consequências na vida das pessoas ou no desenvolvimento do território. Quero ser protagonista 

sim numa Cidade Educadora, mas porque tem uma política educativa moderna, aberta e 

inclusiva; quero pertencer a um Concelho Acessível sim, mas que tenha um plano objetivo e 

programado de eliminação de todas as barreiras; quero uma autarquia empenhada na dimensão 

social sim, onde conheça os planos concretos que existem para os grupos mais vulneráveis, como 

os idosos, as crianças, as vítimas de violência doméstica, os casos de doença mental, as pessoas 
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com deficiência, entre outros. Mas não pactuarei com situações dúbias, que ponham em causa os 

legítimos interesses do nosso território, nem nunca abdicarei do dever que me cabe de escrutinar 

toda a ação da autarquia. Afinal, a decisão de concentrar todos os pelouros na força ganhadora 

não foi minha nem da força que represento. O que é efetivamente meu, neste projeto autárquico, 

é o dever de não confundir, em nenhuma circunstância aquilo que são as minhas amizades 

pessoais com os meus deveres políticos. Quem me conhece, sabe que prezo a lealdade, mesmo 

com quem pensa diferente de mim. E também sabe que estou na política como resultado de um 

dever cívico. E por isso, darei sempre o meu melhor, assim me deem condições para isso. Peniche, 

18 de novembro de 2019, Rogério Cação, Vereador da CDU.” Acrescentou que esta intervenção 

é um balanço do mandato e não espera respostas imediatas porque acredita que o documento terá 

de ser lido. Disse que espera que haja um quadro de alterações que permitam inverter o estado das 

coisas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Agradeceu ao senhor Vereador que tenha escrito a sua declaração e a seu tempo responderá. ----  

- Só para clarificar disse que as reuniões com as Juntas de Freguesia foram no essencial para limar 

arestas e pormenores de plano e ordenamento, não era uma reunião final. Houve juntas que não 

entenderam e concretamente a de Ferrel, porque parecia que estava tudo feito, inclusive o 

regulamento do Plano Diretor Municipal e isso não é verdade. As reuniões de caracter político e o 

aprofundamento do Regulamento deve ser recomeçado em dezembro e, acrescentou que a 

Comissão de Acompanhamento Plano Diretor Municipal deve reunir em janeiro 2020. Afirmou 

que existe abertura total e completa para que cada um dos senhores Vereadores e qualquer 

munícipe possa dar o seu contributo.  ------------------------------------------------------------------------  

- Em relação ao documento estratégico disse que não tem informação privilegiada em relação aos 

Vereadores Ana Rita Petinga e Mark Ministro e o que disse foi que tinha na sua posse um 

documento, que os senhores Vereadores também tiveram, apenas para o enriquecerem. ------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação 

- Quando falava em partilha referia-se a saber que essas reuniões teriam lugar, era uma informação 

que podia ter sido partilhada. E os senhores Vereadores normalmente e, por não terem informação, 

remetem para o Presidente muitas questões o que o leva a crer que a Câmara está a ser 

desaproveitada. Disse que não faz julgamentos de intenção e não questiona e acredita que o défice 

de informação pode não ser propositado. --------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que é impossível partilhar tudo com todos e muitas das coisas que os senhores Vereadores 

fazem também ele não as sabe nem conhece. Quanto às reuniões com as juntas disse que o intuito 

era conhecer e perceber e limar arestas, não eram reuniões políticas, mas era o abrir caminho para 

que essas reuniões políticas pudessem vir a realizar-se. ---------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Perguntou se o Laboratório Nacional de Engenharia Civil já definiu vinda ao maciço rochoso. -  

- Disse que recebeu o ofício enviado ao Conceitos Gourmet, mas que o ofício que recebeu não 

tinha nada a ver com aquilo que a Câmara deliberou, porque o ofício dava a escolher aos Conceitos 

Gourmet um plano de pagamentos, o que já havia sido decidido pela Câmara.  ----------------------  

- Relembrou a senhora vereadora sobre o assunto e perguntou se já se obteve uma resposta 

relativamente ao orçamento da Comissão de Proteção de Crianças e Jovens. -------------------------  

- Acerca da Docapesca e do novo módulo para a venda de bilhetes perguntou se, entretanto, havia 

uma resposta e questionou se esta matéria já foi analisada ou se vai ser analisada. -------------------  
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- Voltou a questionar se a alteração do fornecimento de gás do parque de campismo foi por 

concurso público ou ajuste direto, acrescentou que não obteve ainda informação e pediu o envio 

de cópia desse concurso. ---------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que a senhora Vereadora ficou de concretizar e ainda não tem conhecimento do valor do 

contrato/valor chefe Patrícia Borges no Festival Sabores do Mar.---------------------------------------  

- Disse que outro assunto para o qual pretende um ponto de situação é o processo da Marginal 

Norte. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou o motivo pelo qual o processo disciplinar da semana passada foi retirado da reunião 

de Câmara. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que se Plano estratégico for distribuído esta semana ficará satisfeito. -------------------------  

- Em relação ao Concurso chefias disse que a informação sobre a data em que a correção foi 

instruída aos serviços ainda não lhe chegou e relembrou que os júris aprovados em reunião de 

Câmara, remetidos a provados na Assembleia Municipal de 27 abril 2018 e que se encontram nesta 

forma só pode ser para ludibriar o legislador e é preciso perceber o que aconteceu e que a pessoa 

responsável por esta área venha à Câmara Municipal dizer o porque de isto estar a situação em que 

está e quais as razões.-------------------------------------------------------------------------------------------  

- Informou que entre o MH hotel e Sportágua há uma caixa da Eletricidade de Portugal deitada no 

chão e com cabos à mostra.  -----------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que a ciclovia a Peniche-Baleal precisa de limpeza e manutenção e que as dunas também 

numa parte a invadir a pista. -----------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação ao Mercado Municipal disse gostaria de colocar uma questão, nomeadamente, em 

que ponto de situação nos encontramos do ponto de vista em relação ao processo do Mercado 

Municipal, quantas lojas estão encerradas, se ainda assim cumprem ou não o regulamento e se 

pagam ou não as rendas e o que pensa o Presidente acerca deste processo, se é para avançar ou não 

e quando. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- A questão das reuniões do Plano Diretor Municipal com as Juntas é que é lamentável que tenha 

havido reunião de Câmara e não se tenham informado os membros da Câmara que se iam realizar 

essas reuniões, considerou que isso vai gerar um problema de muita dificuldade interna da Câmara 

relativamente a aprovações finais. ----------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Acerca das reuniões da Câmara com as Juntas de Freguesia sobre o do Plano Diretor Municipal 

disse que não eram reuniões políticas, mas de trabalho para partir pedra onde não se ia decidir 

nada, mas afirmou que informou nas reuniões de Câmaras e em mais que um momento que haveria 

reuniões com as Juntas de Freguesia. ------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Disse que os membros da Câmara estão disponíveis para participar nessas reuniões de trabalho e 

se são só reuniões de trabalho não há problema se tiverem condições para participar, participam.  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Sobre o maciço rochoso Nau dos Corvos disse que foi contratualizado o dia em que o Laboratório 

Nacional de Engenharia Civil vai fazer a avaliação. -------------------------------------------------------  

- Sobre os Conceitos Gourmet assegurou que o propósito é levar a que a empresa faça o pagamento 

do valor que está em atraso e que quando obtiver uma resposta da empresa a trará â Câmara, porque 

têm de estar preparados para o eventual contencioso. -----------------------------------------------------  

- Disse que no seguimento da última reunião sobre o quiosque foi enviado um ofício à Docapesca, 

mas não se obteve resposta, mas que, durante a reunião do SmartOcean, colocou a questão e que, 

da parte da Docapesca vai ser pacífico. Acrescentou que não estão a pensar pagá-lo, mas que estão 
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disponíveis para encontrar soluções. Disse que estão previstas reuniões com Docapesca para 

discutir outras questões e que esperava que nos dessem esse projeto para que possamos encontrar 

a melhor forma de o resolver. ---------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que na Marginal Norte foi feita avaliação do traçado por parte dos serviços, podemos 

chamar-lhe um estudo prévio e que se aguarda que possa ser preparada a empreitada para projeto 

de execução. Informou que se está também a aguardar que saia o aviso do Programa Operacional 

de Sustentabilidade de Eficiência no Uso de Recursos, para que possamos vir a obter algum apoio 

na execução. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Informou que o processo disciplinar foi retirado da Ordem de Trabalhos por se tratar de uma 

sessão pública. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação ao concurso de chefias disse que a questão foi abordada com os serviços recursos 

humanos 3, disse que o processo causou algumas inseguranças em vários momentos, mas agora 

que já há seguranças o processo de concurso vai seguir, cumprindo o parecer da Associação 

Nacional dos Municípios Portugueses. ----------------------------------------------------------------------  

- Acerca do Mercado Municipal informou que tem reunião marcada com técnicos para fazer uma 

avaliação sobre o Mercado e que, depois da avaliação, trará informação à Câmara. -----------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Disse que se aprovou a ata de uma reunião de há cinco meses e meio atrás e questionou o 

Presidente sobre quais as medidas que estão a ser tomadas para resolver este problema e sobre 

quando se terá as atas em dia. ---------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou o que é que a Câmara Municipal vai fazer relativamente às transferências 

competências nos próximos dias para que a Câmara possa tomar decisões. ---------------------------  

- Em relação ao Organograma perguntou o que está a ser preparado, porque se está a chegar ao 

final do ano e não há informação. ----------------------------------------------------------------------------  

- Sobre o acampamento de etnia cigana mostrou a sua preocupação quanto à consolidação dos 

abrigos que deixaram de ser barracas e passaram a ser às claras construções em alvenaria, pelo que 

considerava que era importante passar a haver monitorização do número de agregados e de 

perguntou se alguma coisa foi feita relativamente a esta matéria. ---------------------------------------  

- Sobre o Plano Diretor Municipal mostrou a sua preocupação pelo facto de há muito tempo não 

se discutir o assunto. Disse que na informação dirigida ao senhor Presidente, acerca do cronograma 

e assinada pelo Arquiteto Gil o ponto 3 dizia que “os elementos fundamentais do Plano – plano 

de ordenamento e regulamento – estão concluídos, foram entregues em 2018 tendo até julho de 

2019 sofrido sucessivas alterações decorrentes de debate político e discussão pública. Novas 

alterações serão realizadas de uma só vez já após pareceres das entidades, da nova discussão 

pública oficial e de debate político” questionando o que é que foi colher parecer às entidades 

técnicas, que proposta e que que elementos foram submetidos às entidades externas, porque a 

Câmara Municipal ainda nada deliberou sobre esta matéria. Manifestou a sua indignação pelo facto 

de a senhora Vice-Presidente não ter comunicado na reunião de câmara que, no dia seguinte, 

haveria reuniões com as Juntas de Freguesias sobre o Plano Diretor Municipal. ---------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que são publicadas as minutas das atas no site da Câmara Municipal e que se está a procurar 

saber se internamente há pessoas noutros setores que possam ser integradas. -------------------------  

- Sobre a descentralização das freguesias, disse que aquele é um processo complexo que deveria 

estar melhor preparado, que devíamos ter tido outra ajuda e não tivemos e que os técnicos estão a 

trabalhar neste processo para trazermos propostas à Câmara. --------------------------------------------  

- Informou que a proposta da estrutura do Organograma está preparada e o Regulamento está a ser 

trabalhado e disse que assim que estiver tudo pronto virá a reunião de Câmara. ----------------------  
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- Sobre o acampamento de etnia cigana disse que já havia reforçado informação sobre o estado 

atual do acampamento, que a maior parte das casas existentes estão construídas em alvenaria por 

dentro há muitos anos, mas que esperava conseguir encontrar uma proposta de solução para estes 

problemas ainda durante este mandato. ----------------------------------------------------------------------  

- Disse que sobre o Plano Diretor Municipal aceitava as críticas e que aquele podia ter sido um 

processo melhor, mas que os projetos não foram deixados pela autarquia anterior tão bem 

preparados e todos aprovados como fez transparecer a intervenção do senhor Vereador Rogério 

Cação, muito pelo contrário e exemplificou com o projeto do Forte da Consolação para o qual foi 

chamado à atenção por um técnico que era preferível cancelar a candidatura porque da forma como 

estava feita ia dar muitos problemas. -------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Manuel Salvador: 

- Solicitou que sejam colocadas lombas junto à Escola Básica do Filtro, onde assistiu quase a um 

atropelamento na passadeira, bem como à junto à EBI 123 Peniche, acrescentando que se tentasse 

proceder ao alinhamento da rua considerando porque as passadeiras são insuficientes junto às 

escolas e as crianças passam-nas a correr. -------------------------------------------------------------------  

- Informou que, acerca de construções junto à Rua Irmã Glória estão ali há algum tempo e parecem 

muito estranhas. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que não sabia precisar, mas que estão a decorrer os procedimentos para os asfaltamentos e 

as lombas, algumas delas, aprovadas para serem realizadas por empreitada. Afirmou que há um 

propósito de executar lombas através de empreitada. Concordou e considerou que havia zonas 

mais sensíveis, como as escolas, pelo que falará com a responsável. -----------------------------------  

- Disse que a Rua Irmã Glória, é um dossier que teremos de agarrar quando houver tempo e que 

teremos de avaliar depois do Plano Diretor Municipal. ---------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Informou que recebeu vários correios eletrónicos do senhor Presidente da Junta de Ferrel, Pedro 

Barata e que um deles diz respeito à aquisição de equipamentos onde refere que precisa de 

deliberação da Câmara Municipal porque depois precisa de ir à Assembleia Municipal. ------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Informou que no dia em que chegou o pedido, o senhor Presidente fez o despacho e deu indicação 

à Divisão de Administração e Finanças, mas há toda uma série de procedimentos que a Junta tem 

de seguir e ainda falta que enviem documentos para que se prepare informação para vir à reunião 

de CMP. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Empreitada de valorização paisagística do depósito funerário de catástrofe do naufrágio do 

navio San Pedro de Alcantara – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ----------------------------  
Deliberação n.º 1359/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 
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datada de 14 de novembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Propõe-se à Ex.ma Câmara Municipal que, ao abrigo do previsto no n.º 3 do artigo 35.º do Anexo 

I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, em articulação com o regime estabelecido nos n.os 1, 3 e 

5 do artigo 164.º do Código do Procedimento Administrativo, com atual redação, ratifique as 

decisões tomadas por mim relativamente ao assunto suprarreferido, conforme proposto pelo júri 

do procedimento na Ata datada de 13 de novembro de 2019 e respetivos documentos anexos, no 

sentido de:  

1) Aprovar a proposta elaborada pelo júri, de pronúncia sobre a lista de erros e omissões – Mapa 

de resposta aos erros e omissões, que inclui os pareceres externos emitidos sobre o projeto (nova 

pasta 08); 

2) Aprovar a alteração às seguintes peças do procedimento:  

a) Condições Técnicas Especiais – pasta 01; 

b) Mapa Global de Quantidades – pasta 02. 

3) Prorrogar o prazo de apresentação de propostas até ao dia 19 de novembro de 2019.» (Doc.793 

DPGU 213.A1/OM) --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

2) Alteração ao Regulamento do Plano Diretor Municipal de Peniche – Proposta Final - 

Pelouro do Planeamento e Urbanismo: --------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1360/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 13 de novembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o relatório de ponderação dos resultados da discussão pública, bem como aprovar a 

versão final da proposta de alteração, tendo em vista a ulterior submissão a aprovação da 

Assembleia Municipal, dando cumprimento ao estabelecido pelo n.º 6 do artigo 89.º e n.º 1 do 

artigo 90.º e por remissão do n.º 1 do artigo 119.º do Regime Jurídico dos Instrumentos de Gestão 

Territorial (RJIT).» (Doc.794 DPGU) -----------------------------------------------------------------------  

 

3) Pedido de licenciamento para alteração e ampliação de moradia unifamiliar, para o prédio 

sito na Estrada dos Remédios, n.º 86, em Peniche, apresentado em nome de Inês Chaves Nunes 

de Matos Sales – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ----------------------------------------------  
Deliberação n.º 1361/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 13 de novembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar com condições, o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º 

do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido 

de licenciamento para alteração e ampliação de moradia unifamiliar, para o prédio sito na 

Estrada dos Remédios, n.º 86, localidade de Peniche, apresentado em nome de Inês Chaves Nunes 

de Matos Sales, no dia 2 de outubro de 2019, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento 

e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 12 de novembro de 2019. Ficam por determinar as 

condições que possam vir a ser impostas na parte sul da parcela em apreço (e com implicações 

nas construções aí existentes – garagem, telheiro e muro), em virtude de uma eventual 

reformulação do Estudo de Alinhamento da Estrada dos Remédios, aprovado em 5 de fevereiro 

de 2018.» O senhor Vereador Filipe Sales não participou na apreciação e votação deste assunto. 

(Doc.795 DPGU 1091/19) -------------------------------------------------------------------------------------  

 

4) Pedido de licenciamento de obras na via pública para execução de uma ligação em baixa 

tensão e instalação de dois armários em passeio existente, pedido de licenciamento para 

ocupação da via pública inerente à operação urbanística e isenção da apresentação da caução 
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para cumprimento da boa reposição dos pavimentos da via pública, a realizar na Estrada 

Nacional 114, n.º 144, em Atouguia da Baleia, apresentado em nome da EDP Distribuição 

Energia S.A. – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1362/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 13 de novembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Propõe-se à Exma. Câmara Municipal que delibere no sentido de: 

a)Isentar a EDP da apresentação da caução para cumprimento da boa reposição dos pavimentos 

da via pública, pelas razões e com os fundamentos exposto no n.º 4.14 da presente informação; 

b)Aprovar o processo e deferir o pedido de licenciamento, ao abrigo do disposto no artigo 23.º 

do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), e no Contrato de 

Concessão de Distribuição de Energia Elétrica em Baixa Tensão no Município de Peniche, 

celebrado entre o Município de Peniche e a EDP Distribuição, Energia, S.A., relativo ao pedido 

de licenciamento de obras na via publica, para execução de uma ligação em baixa tensão e 

instalar um armário elétrico em passeio existente, bem como deferir o pedido de ocupação da via 

publica inerente á operação urbanística, a realizar na EN 114, n.º 144, em Atouguia da Baleia, 

apresentado em nome da EDP Distribuição – Energia, S.A., no dia 24 de julho de 2019, nas 

condições constantes do presente parecer e dos pareceres dos SMAS, DEA e Setor da Cultura.» 

(Doc.796 DPGU 1149/19) -------------------------------------------------------------------------------------  

 

5) Pedido de licenciamento de obras na via pública para execução de uma ligação em baixa 

tensão e transferência de um poste de iluminação pública em passeio existente, pedido de 

licenciamento para ocupação da via pública inerente à operação urbanística e isenção da 

apresentação da caução para cumprimento da boa reposição dos pavimentos da via pública, a 

realizar na Urbanização da Papôa, em frente ao lote 25, em Peniche, apresentado em nome da 

EDP Distribuição Energia S.A. – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: --------------------------  
Deliberação n.º 1363/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 13 de novembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Propõe-se à Exma. Câmara Municipal que delibere no sentido de: 

a)Isentar a EDP da apresentação da caução para cumprimento da boa reposição dos pavimentos 

da via pública, pelas razões e com fundamentos expostos no n.º 4.14 da presente informação; 

b)Aprovar o processo e deferir o pedido de licenciamento, ao abrigo do disposto no artigo 23.º 

do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), e no Contrato de 

Concessão de Distribuição de Energia Elétrica em Baixa Tensão no Município de Peniche, 

celebrado entre o Município de Peniche e a EDP Distribuição, Energia, S.A., relativo ao pedido 

de licenciamento de obras na via publica, para execução de uma ligação em baixa tensão e 

transferir um poste de iluminação pública em passeio existente, bem como deferir o pedido de 

ocupação da via publica inerente á operação urbanística, a realizar na Urbanização da Papôa, 

em frente ao lote 25, em Peniche, apresentado em nome de EDP Distribuição – Energia, S.A., no 

dia 2 de outubro de 2019, nas condições contantes do presente parecer e dos pareceres dos SMAS, 

DEA e Setor da Cultura.» (Doc.797 DPGU 1116/19) -----------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS: 

 

6) Sinalização para reserva de lugar de estacionamento para pessoa com mobilidade 

condicionada, na Rua dos Pinheiros, em Peniche – Pelouro do Trânsito: --------------------------  
Deliberação n.º 1364/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara que 

a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ------  
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«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

e de acordo com o Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar 

n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual redação, e considerando o parecer da Divisão de Obras 

Municipais n.º 149/2019, datado de 31 de outubro de 2019, propõe-se apreciação e homologação 

da sinalização rodoviária, marcação de lugar de estacionamento para pessoa com mobilidade 

condicionada na Rua dos Pinheiros, em Peniche.» (Doc.798 NIPG 19356/19) -----------------------  

 

7) Divisão em regime de propriedade horizontal de um edifício, sito na Rua António Cervantes 

e Rua Pedro António Monteiro, em Peniche, requerida por Realestuque – Estuque e 

Construção, L.da - Pelouro das Obras Municipais: -------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1365/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, que 

a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ------  

«De acordo com o previsto no n.º 3 do artigo 66.º do RJUE (Regime Jurídico de Urbanização e 

Edificação), proponho que a Câmara Municipal aprecie para certificar em conformidade com o 

Auto de vistoria em anexo, para efeitos de Certidão de Propriedade Horizontal, referente ao 

prédio sito na Rua António Cervantes e Rua Pedro António Monteiro, em Peniche, em nome de 

Realestuque – Estuque e Construção, L.da» (Doc.799 NIPG 20313/19) --------------------------------  

 

8) Sinalização vertical e horizontal e execução de patamares de rebaixamento nos passeios, na 

Rua 1.º de Maio e na Rua do Calvário, em Peniche – Pelouro do Trânsito: ------------------------  
Deliberação n.º 1366/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, que 

a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

e de acordo com o Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar 

n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual redação, e considerando informação n.º 160/2019 da 

Divisão de Obras Municipais, datada de 4 de novembro de 2019, propõe-se apreciação e 

homologação da sinalização rodoviária, na Rua Primeiro de Maio e na Rua do Calvário, em 

Peniche.» (Doc.800 NIPG 19287/19) ------------------------------------------------------------------------  

 

9) Sinalização para reserva de lugar de estacionamento para pessoa com mobilidade 

condicionada, na Rua Estado Português da India, n.º 15 – R/C Direito, em Peniche – Pelouro 

do Trânsito: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1367/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, que 

a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

e de acordo com o Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar 

n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual redação, e considerando a informação n.º 155/2019 da 

Divisão de Obras Municipais, datada de 31 de outubro de 2019, propõe-se apreciação e 

homologação da sinalização rodoviária, marcação de lugar de estacionamento para pessoa com 

mobilidade condicionada na Rua Estado Português da India, n.º 15, em Peniche, conforme planta 

anexa.» (Doc.801 NIPG 19541/19) --------------------------------------------------------------------------  

 

10) Sinalização vertical para alteração de sentido de trânsito, na Rua Direita, nos Casais do 

Júlio – Pelouro do Trânsito: ---------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1368/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, que 

a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

e de acordo com o Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar 

n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual redação, e considerando a informação n.º 158/2019 da 
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Divisão de Obras Municipais, de 31 de outubro de 2019, propõe-se apreciação e homologação 

da sinalização vertical a aplicar no cruzamento da Rua Professor Francisco Assis com a Rua 

direita e, no cruzamento da Rua Principal com a Rua Direita, para alteração do sentido de 

trânsito na Rua Direita, em Casais do Júlio, Atouguia da Baleia.» (Doc.802 NIPG 19380/19) ---  

 

TOPONÍMIA: 

 

11) Alteração da designação do topónimo “Caminho Quinta de Servantes, na Coimbrã - 

Pelouro de Ligação às Freguesias: --------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1369/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 13 de novembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo a que a Freguesia de Atouguia da Baleia, através do seu ofício n.º 82, de 21 de 

fevereiro de 2018 vem solicitar à Câmara Municipal que seja alterada a designação do topónimo 

“Caminho Quinta de Servantes”, aprovado em reunião de 24 de julho de 2017, após proposta da 

respetiva Junta de Freguesia, para “Caminho da Torre Bela”, dado considerar ser o topónimo 

correto; 

Atendendo a que, presente o referido pedido em reunião da Comissão de Toponímia, de 6 de 

março de 2019, foi a mesma de opinião de que o assunto deveria ser encaminhado para 

apreciação pelo Executivo; 

Atendendo a que, segundo esclarecimento prestado, via telefone, pela respetiva Junta de 

Freguesia, apenas um morador será afetado pela alteração solicitada, proponho que a Câmara 

Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea ss) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e nos termos do artigo 5.º do Regulamento Municipal de 

Toponímia e Numeração de Polícia, se pronuncie sobre a solicitada alteração do topónimo, de 

“Caminho Quinta de Servantes” para “Caminho da Torre Bela”.» (Doc.803 NIPG 3023/18) ----  

 

PROTOCOLOS: 

 

12) Protocolo de colaboração a celebrar entre o Município de Peniche e a Caixa de Crédito 

Agrícola de Caldas da Rainha, Óbidos e Peniche, C.R.L., para instalação de caixa multibanco 

no Edifício Parreirinha, sito na Travessa dos Mareantes, em Peniche – Pelouro da 

Administração Geral: ------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1370/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 12 de novembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando as deliberações da Câmara Municipal n.º 370/2019, de 25 de março e n.º 

976/2019, de 19 de agosto, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência 

estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, 

aprove a minuta de protocolo, em anexo, a celebrar entre o Município e a Caixa de Crédito 

Agrícola Mútuo de Caldas da Rainha, Óbidos e Peniche, C.R.L., que tem por objeto definir as 

condições de instalação de uma caixa multibanco no Edifício Parreirinha, sito na Travessa dos 

Mareantes, em Peniche.» (Doc.804 NIPG 20587/19) -----------------------------------------------------   

 

EDUCAÇÃO: 

 

13) Programa Dove Eu Confiante – Pelouro da Educação: -------------------------------------------  
Deliberação n.º 1371/2019: Por despacho do senhor Vereador Mark Ministro, datado de 13 de 

novembro de 2019, a Câmara Municipal tomou conhecimento do programa Dove Eu Confiante. 
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(NIPG 20419/19) ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

RECURSOS HUMANOS: 

 

14) Lista nominal dos trabalhadores contratados em regime de CTTRC - Contrato de Trabalho 

a Termo Resolutivo Certo, CEI - Contratos de Emprego Inserção e Inserção+, Contratos de 

Prestação de Serviços (avenças), e CEAMA - Contrato Emprego Apoiado em Mercado Aberto, 

referentes ao mês de outubro de 2019 - Pelouro dos Recursos Humanos: ---------------------------  
Deliberação n.º 1372/2019: Por proposta do senhor Presidente, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento da lista nominal dos trabalhadores contratados em regime de CTTRC - Contrato de 

Trabalho a Termo Resolutivo Certo, CEI - Contratos de Emprego Inserção e Inserção+, Contratos 

de Prestação de Serviços (avenças), e CEAMA - Contrato Emprego Apoiado em Mercado Aberto, 

referentes ao mês de outubro de 2019. -----------------------------------------------------------------------  

 

15) Horas extra dos trabalhadores do Município, referentes ao mês de outubro de 2019 – 

Pelouro dos Recursos Humanos: ----------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1373/2019: Por proposta do senhor Presidente, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento das horas extra dos trabalhadores do Município, referentes ao mês de outubro de 

2019. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

16) Integração de candidatos com deficiência ou incapacidade através da Medida de Emprego 

Apoiado em Mercado Aberto, para a Divisão de Energia e Ambiente – Pelouro dos Recursos 

Humanos: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1374/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 13 de novembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando as informações da Técnica do Gabinete de Inserção Profissional, de 13 de 

novembro de 2019, proponho que a Câmara Municipal, no uso das competências estabelecidas 

nas alíneas r) e v) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, autorize 

que se proceda à renovação do contratos celebrados, nos termos da deliberação n.º 1401/2016, 

de 5 de setembro, no âmbito da Medida de Emprego Apoiado em Mercado Aberto, com os 

trabalhadores Paulo Jorge Franco Lopes para a Divisão de Energia e Ambiente – Espaços Verdes 

e Ivone de Castro Delgado Varina para o Centro Social do Pessoal da Câmara Municipal de 

Peniche, com início em 11 de dezembro de 2019 e com a duração de 12 meses.» (Doc.805 NIPG 

20766/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

INTERVENÇÃO SOCIAL: 

 

17) Atribuição da marca Entidade Empregadora Inclusiva – Edição 2019 – Pelouro da 

Solidariedade Social: ------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1375/2019: Por proposta do senhor Presidente, datado de 13 de novembro de 

2019, a Câmara Municipal tomou conhecimento da atribuição da marca Entidade Empregadora 

Inclusiva – Edição 2019. (NIPG 20768/19) -----------------------------------------------------------------  

 

EVENTOS DE INICIATIVA MUNICIPAL: 

 

18) Peniche Um Mar de Natal 2019 – Pelouro das Finanças: ----------------------------------------  
Deliberação n.º 1376/2019: Por proposta do senhor Presidente, datada de 12 de novembro de 

2019, a Câmara Municipal tomou conhecimento do programa “Peniche Um Mar de Natal” 2019. 
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(NIPG 20615/19) ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS: 

 

19) Mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e execução das 

Grandes Opções do Plano, referentes a outubro de 2019, e fundos disponíveis referentes a 

outubro e novembro de 2019 – Pelouro das Finanças: --------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1377/2019: Por proposta do senhor Presidente, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento dos mapas de controlo da receita, controlo da despesa e execução das Grandes 

Opções do Plano, referentes a outubro de 2019, e fundos disponíveis referentes a outubro e 

novembro de 2019. (NIPG 20516/19)------------------------------------------------------------------------  

 

FIXAÇÃO DE PREÇOS E TAXAS: 

 

20) Fixação dos preços pela prestação do serviço ao público de recolha de resíduos sólidos 

urbanos, para o ano de 2020 – Pelouro das Finanças: --------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1378/2019: Foi feita uma apresentação referente à fixação dos preços pela 

prestação do serviço ao público de recolha de resíduos sólidos urbanos, para o ano de 2020, tendo 

sido deliberado voltar a apreciar o assunto na próxima reunião de Câmara. ---------------------------  

 

DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS DO MUNICÍPIO:  

 

21) Comparticipação nas despesas com a aquisição de gasóleo à Freguesia de Atouguia da 

Baleia – Pelouro de Ligação às Freguesias: --------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1379/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, que 

a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ------  

«Considerando a informação da DAF, 2074/2019, que se anexa, proponho que a Câmara 

Municipal autorize o pagamento de 375,04€ à Freguesia de Atouguia da Baleia, para 

comparticipar a aquisição de 260 litros de gasóleo durante o período de inoperacionalidade da 

bomba de abastecimento de combustíveis do Município, nos termos do artigo 6.º do Contrato de 

Execução de Competências Delegadas, celebrado entre a Câmara Municipal de Peniche e a Junta 

de Freguesia de Atouguia da Baleia, em 2 de maio de 2014.» (Doc.806 NIPG 7706/19) -----------   

 

RELACIONAMENTO INSTITUCIONAL: 

 

22) Coorganização do Peniche Paddle Series, inserido no Peniche Náutico 2018 – Pelouro do 

Desporto: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1380/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vereador Mark Ministro, 

datada de 12 de novembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a deliberação da Câmara Municipal n.º 666/2018, de 21 de maio, o email do 

Peniche Surf Clube (PPSC), de 19 de julho de 2019, registado sob o n.º 13403, a 24 de julho de 

2019 e a minha avaliação sobre a execução financeira do Peniche Paddle Series 2018, de 29 de 

outubro de 2019, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência prevista na alínea 

u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a reafetação 

dos valores gastos no Paddle Series 2018, às novas rúbricas e autorize o pagamento do valor em 

falta, em conformidade com a mesma, ao PPSC.» (Doc.807 NIPG 13451/19) ------------------------  

 

REUNIÕES DE CÂMARA: 
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23) Realização das reuniões ordinárias da Câmara Municipal na quadra natalícia 2019 – 

Pelouro da Administração Geral: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1381/2019: Considerando a quadra natalícia que se aproxima, a proposta de 

encerramento de todos os serviços municipais nos dias 24, 26 e 31 de dezembro de 2019, a 

consequente redução dos dias úteis semanais e a presumível diminuição do número de assuntos 

que carecem de decisão da Câmara Municipal, deliberado, nos termos do n.º 2 do artigo 40.º do 

Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprovar a proposta do senhor Presidente, 

apresentada verbalmente, de não serem realizadas as reuniões ordinárias previstas para os dias 23 

e 30 de dezembro de 2019, e ser realizada uma reunião ordinária no dia 20 de dezembro de 2019, 

de acordo com o n.º 5 do artigo 2.º do Regimento da Câmara Municipal. (NIPG 20244/19) -------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 1382/2019: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo treze horas, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, para constar, se 

lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, nos termos do 

número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e cinco barra dois 

mil e treze, de doze de setembro, que eu, Josselène Nunes Teodoro, Chefe da Divisão de 

Administração e Finanças, em regime de substituição, subscrevo. --------------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

08 de junho de 2020, por maioria, com três votos a favor dos membros da Câmara Municipal 

eleitos pelo Grupo de Cidadãos Eleitores Por Peniche, uma abstenção do membro eleitos pela 

Coligação Democrática Unitária e um voto contra do membro eleito pelo Partido Socialista, tendo 

sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver sido previamente distribuído 

pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do Decreto-Lei n.º 45 362, publicado 

em 21 de novembro de 1963. ----------------------------------------------------------------------------------  

 

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Chefe da Divisão de Administração e Finanças,  

em regime de substituição, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 


